

Cellule éthique de soutien en contexte de pandémie



L'éthique en temps de pandémie

La pandémie COVID-19 risque fortement de faire émerger des situations complexes, comportant des choix difficiles qui pourraient mettre sous tension les valeurs des parties prenantes aux actions ou aux décisions. Les valeurs habituelles du personnel de la santé et des services sociaux sont mises à l'épreuve face aux valeurs promues en situation de crise sanitaire. Les choix difficiles risquent d'alourdir le fardeau de chacun et de créer, à long terme, la détresse morale parmi les employés du réseau.

Dans le contexte de pandémie, la cellule éthique de soutien vous offre de contribuer, sous l'angle de la réflexion éthique, à la prise de décision et à la portée des actions qui y sont associées.

Ainsi, nous offrons à l'ensemble du personnel :

- Une réponse aux demandes de soutien par une intervention souple et rapide, ainsi qu'une méthode délibérative adaptée au temps de réflexion disponible;
- Un accompagnement et un soutien par un ou deux membres des comités d'éthique lorsqu'un malaise éthique est vécu, et ce, sans nécessairement la présence d'un dilemme.

Nous favoriserons les interventions par visioconférence ou par téléphone.

En résumé, la pandémie occasionne des situations de :

- Conflits de valeurs;
- Dilemmes et malaises éthiques;
- Choix difficiles.

Valeurs à considérer :

- Valeurs de santé publique (ex. : bien commun, solidarité);
- Valeurs professionnelles (ex. : prendre soin, bienveillance);
- Valeurs personnelles (ex. : sécurité, famille);
- Valeurs organisationnelles (humanisme, collaboration, équité).

Comment les conjuguer ?
Nous pouvons vous soutenir !

Pour joindre la cellule éthique de soutien
et en savoir davantage : 418 386-3564
Bureau_ethique.cisss-ca@ssss.gouv.qc.ca



Centre intégré
de santé et de services
sociaux de Chaudière-
Appalaches

Québec